
 

 
 

 

Paroisse Notre-Dame-de-Stockel 

Stockel – ND Info – N° 480 
2e dimanche du Temps Ordinaire — Année B 

Semaine du 13 au 21 janvier 2024 
L'APPEL DES PREMIERS APÔTRES « VIENS ET TU VERRAS » 

« Viens ... et tu verras » : comment mieux dire, avec les mots de l'Évangile, 
ce qu'est la véritable évangélisation ?  Ce qui me frappe aujourd'hui, en 
réentendant cet appel des premiers Apôtres, c'est l'usage qui est fait du 
présent (« Viens ») et du futur (« Tu verras »). 
 °« Viens » :  la décision est du côté de l'homme.  L'évangélisation 
commence toujours par une proposition qui respecte la liberté de celui 
ou celle qui entend cet appel.  Venir, c'est toujours choisir de venir.  On est 
ici aux antipodes d'un prosélytisme aliénant.  Mais n'oublions cependant pas 
que la liberté n'est possible que parce qu'une proposition a été faite.  Un 
des défis de notre temps - et de tous les temps - n'est-il pas d'articuler la 
nécessaire proposition de foi et le respect inviolable de la liberté de la 
réponse à donner.  Mais il faut les deux ! 
° « Tu verras » : et l'utilisation du futur ouvre un horizon insoupçonné.  
Il n' y a ici rien de descriptif.  Car, comme dit Saint Paul par ailleurs, « voir ce 
qu'on espère, est-ce encore espérer ? ».  Nous voici d'emblée au plan de 
la foi.  Et l'Évangile ajoute que « nous verrons des choses plus grandes 
encore ».  Nous verrons, poursuit le texte, « les anges monter et 
descendre » c'est-à-dire faire le lien entre le Ciel et la terre.  Nous voici donc 
au plan du salut car, désormais et en Jésus-Christ, il n'y a plus de 
frontière hermétique entre le Ciel et la terre : le Salut nous fait atteindre 
ce qui fait la vraie grandeur et la vraie profondeur de nos destinées 
humaines.  
° Avec aussi concrètement, la question de savoir ce que nous donnons à voir 
de ce que vivent nos communautés de foi et d'Église ?  

« Viens et tu verras » : que de richesses insoupçonnées et de projets à 
inventer à partir de ces premières Paroles de l'Évangile qui fait de nous un 
peuple d'appelés et d'appelants. 
Abbé Philippe MAWET  



 

2 

Aux Eucharisties nous prierons pour : 
Dimanche 14 janvier à 11h : la communauté  
Dimanche 21 janvier à 11h : la communauté 
 

 Cette semaine à Notre-Dame-de-Stockel 
 
Samedi 13 janvier 
17h : Messe dominicale à la chapelle suivie de l’adoration jusqu’à 
8h30. 
 
Dimanche 14 janvier 
8h30 : Salut du Saint Sacrement 
11h : Messe à la grande église 
18h : Messe à la Chapelle 
 
Lundi 15 janvier 
18h30 : Messe (pas de confessions, l'après-midi) 
 
Mardi 16 janvier 
9h30 : Messe (pas de confessions de 9h30 à 11h) 
De 17h à 18h45 : Confessions à la grande église 
 
Samedi 20 janvier 
17h : Messe dominicale à la chapelle suivie de l’adoration jusqu’à 
8h30. 
 
Dimanche 21 janvier 
8h30 : Salut du Saint Sacrement 
10h30 : Messe en néerlandais à la chapelle 
De 10h45-12h : confessions à la grande église 
11h : Messe à la grande église 
18h : Messe à la Chapelle 
 

Solidarité 
Pour aider les Petites Sœurs des Pauvres dans leur mission d’accueillir 
des personnes âgées au Home Saint-Joseph, vous pouvez, jusqu’à fin 
janvier, déposer dans le panier à l’église des denrées non-
périssables.  Informations à la page 4 du bulletin mensuel.   
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2e dimanche du Temps Ordinaire — Année B 
Première lecture : du premier livre de Samuel (1 S 3, 3b-10.19) 

En ces jours-là, le jeune Samuel était couché dans le temple du Seigneur à 
Silo, où se trouvait l’arche de Dieu. Le Seigneur appela Samuel, qui répondit : 
« Me voici ! » Il courut vers le prêtre Éli, et il dit : « Tu m’as appelé, me voici. » 
Éli répondit : « Je n’ai pas appelé.  Retourne te coucher. »  L’enfant alla se 
coucher.  De nouveau, le Seigneur appela Samuel.  Et Samuel se leva. Il alla 
auprès d’Éli, et il dit : « Tu m’as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n’ai pas 
appelé, mon fils. Retourne te coucher. »  Samuel ne connaissait pas encore 
le Seigneur, et la parole du Seigneur ne lui avait pas encore été révélée. 
De nouveau, le Seigneur appela Samuel.  Celui-ci se leva. Il alla auprès d’Éli, 
et il dit : « Tu m’as appelé, me voici. »  Alors Éli comprit que c’était le Seigneur 
qui appelait l’enfant, et il lui dit : « Va te recoucher, et s’il t’appelle, tu diras : 
“Parle, Seigneur, ton serviteur écoute.” » Samuel alla se recoucher à sa place 
habituelle. Le Seigneur vint, il se tenait là et il appela comme les autres fois : 
« Samuel ! Samuel ! » Et Samuel répondit : « Parle, ton serviteur écoute. » 
Samuel grandit.  Le Seigneur était avec lui, et il ne laissa aucune de ses 
paroles sans effet. 
Lecteur : Parole du Seigneur,  Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 

PSAUME  (39) 

R/ Me voici, Seigneur, je viens faire ta volonté.  
D’un grand espoir, j’espérais le Seigneur : 
il s’est penché vers moi. 
En ma bouche il a mis un chant nouveau, 
une louange à notre Dieu. 
Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice, 
tu as ouvert mes oreilles ; 
tu ne demandais ni holocauste ni victime, 
alors j’ai dit : « Voici, je viens. 
« Dans le livre, est écrit pour moi 
ce que tu veux que je fasse. 
Mon Dieu, voilà ce que j’aime : 
ta loi me tient aux entrailles. » 
Vois, je ne retiens pas mes lèvres, 
Seigneur, tu le sais. 
J’ai dit ton amour et ta vérité 
à la grande assemblée.



 

 
 

Deuxième lecture : de la	première lettre de saint Paul apôtre aux 
Corinthiens (1 Co 6, 13c-15a. 17-20) 
Frères, le corps n’est pas pour la débauche, il est pour le Seigneur, et le 
Seigneur est pour le corps ; et Dieu, par sa puissance, a ressuscité le 
Seigneur et nous ressuscitera nous aussi. Ne le savez-vous pas ? Vos corps 
sont les membres du Christ. Celui qui s’unit au Seigneur ne fait avec lui qu’un 
seul esprit. Fuyez la débauche. Tous les péchés que l’homme peut 
commettre sont extérieurs à son corps ; mais l’homme qui se livre à la 
débauche commet un péché contre son propre corps. 
Ne le savez-vous pas ? Votre corps est un sanctuaire de l’Esprit Saint, lui qui 
est en vous et que vous avez reçu de Dieu ; vous ne vous appartenez plus à 
vous-mêmes, car vous avez été achetés à grand prix. Rendez donc gloire à 
Dieu dans votre corps. 
Lecteur : Parole du Seigneur, Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 

ÉVANGILE  
Alléluia. Alléluia.  En Jésus Christ, nous avons reconnu le Messie : 
par lui sont venues la grâce et la vérité. Alléluia. 
Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 1, 35-42) 
En ce temps-là, Jean le Baptiste se trouvait avec deux de ses disciples. 
Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : « Voici l’Agneau de 
Dieu. » Les deux disciples entendirent ce qu’il disait, et ils suivirent Jésus. Se 
retournant, Jésus vit qu’ils le suivaient, et leur dit :  « Que cherchez-vous ? » 
Ils lui répondirent :  « Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeures-tu ? » 
Il leur dit :  « Venez, et vous verrez. »  Ils allèrent donc, ils virent où il 
demeurait, et ils restèrent auprès de lui ce jour-là.  C’était vers la dixième 
heure (environ quatre heures de l’après-midi). 

André, le frère de Simon-Pierre, était l’un des deux disciples qui avaient 
entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. Il trouve d’abord Simon, 
son propre frère, et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut 
dire : Christ. André amena son frère à Jésus. Jésus posa son regard sur lui 
et dit :  « Tu es Simon, fils de Jean ; tu t’appelleras Kèphas » – ce qui veut 
dire : Pierre.  
Célébrant : Acclamons la Parole de Dieu   
Assemblée : Louange à toi Seigneur Jésus  

Compte X/twitter @Pontifex de notre pape François, le 6 janvier 2024 :  
« Nous ne trouvons pas Dieu en restant immobiles dans une  

quelconque belle théorie religieuse, mais seulement en nous mettant en chemin,  
en cherchant les signes de sa présence dans les réalités de chaque jour et, surtout,  

en rencontrant et en touchant la chair de nos frères. » 


